
４．職種 等５．校種 ６．職場実態をふまえた「学校の働き方改革」に関するご意見（200文字以内） ペンネーム
1 教員 中学校 教員は、定額働かせ放題です。土日は部活動後にも働き、突発的な問題の対応など

で夜遅くまで仕事をしなくてはならない日もあります。給特法改正は早急に行われ
るべきです。また、正しい勤務時間は報告されていません。子どもたちのために、
と理解はしていますが「◯◯教育」として学校が担うのは疑問です。教員である前
に、私たちも人間です。家族もいます。仕事するために生活するのではなく、生活
するために仕事をしたいです。

スライム

2 教員 中学校 コロナがゆるっくなって、行事等が復活したら、働き方改革にはなっていません。
むしろ逆行しています。

匿名希望

3 教員 中学校 とにかく人を増やすしかない。このままでは授業をアップデートするする余裕がな
く、いつまでたってもほとんどの学校で根本は詰め込み型の教育から変われず、世
界と渡り合うための人材が育たない。どんどん国力が比較的に低下していく。予算
をかける必要性があるはず。小手先ではなく抜本的な改革を。

匿名希望

4 教員 小学校 校務分掌に対応する職員配置、小規模校への加配をお願いしたい。また、小学生ま
での時短勤務も可能にしてほしい。

たかはし

5 教員 小学校 とにかく人が足りません！出産のために休むという選択肢がないという現実を知っ
てほしいです。申し訳ないです、と言いながら産休に入るのはおかしいです。職場
での残業だけが残業ではありません。毎日持ち帰りの仕事があります。

匿名希望

6 教員 小学校 残業代よりも、違法労働を黙認した管理職に意識改革を。あなたたちの仕事は「早
く帰りましょう」ではなく業務の精選だ。

匿名希望

7 教員 小学校 人員がほしい。空き時間、教材研究の時間が欲しい。年休の取りやすい状況がほし
い。1クラスの上限を少なくして、少人数学級の実現を。

匿名希望

8 教員 特別支援学校 県や管理職からは「残業を減らせ」と言われます。残業を減らす努力をすべきなの
は、私たちなのでしょうか？教員のなり手がいなくなる前に、一刻も早く過度な残
業をしなくても良い勤務環境にしてください。

匿名希望

9 教員 小学校 今学校現場は、疲弊しています。新しい業務がどんどんふえ、働き方改革は名ばか
りで、逆行しているとしか思えません。全く実感のない働き方改革です。教員勤務
実態調査の速報値で改善しているとされましたが、憤りすら感じます。さらに給特
法を改定し、教職調整額をちょっと上乗せしたり、手当をつけたりするだけでこの
上限時間が改善されたり、教員不足が改善されたり、するわけがありません。

虹のパパ

10 教員 高校 教職員定数を大幅に改善しない限り、長時間労働の実態は改善されません。教職員
は生徒にとって最大の教育条件です。教職員が生き生きと働ける職場環境を作るこ
とが、未来を担う子どもたちの教育条件の改善に繋がるという認識を持ってくださ
い。

匿名希望

11 教員 小学校 どうしても現場は人が足りなく、ついつい無理をしてしまいがちです。指導主事訪
問など見直して欲しいです。

匿名希望

12 教員 小学校 自分たちの働き方改革は、進んでいるよりも、実際には上から降りてくる、求めら
れる仕事が年々増えているようにすら感じます。一般企業の働き方が改革されてい
く中で、取り残されているようにすら感じます。、

匿名希望

13 教員 中学校 無駄な公務文掌が多すぎる。また◯◯教育を増やしすぎ。 教員の声に耳を貸せ

14 教員 中学校 　職員が足りない状態で新年度が始まりました。今も不足分の教員は来て貰えてい
ません。そんなことあり得ないと思うのですが？結局他の職員に仕事が降ってくる
ことになってます。異次元の軍拡やる金はあるのに、教育にお金をかけないのは本
当に理解に苦しみます。ふざけるなよ！政府め！！！

匿名希望

15 教員 小学校 若手の職員は、ほぼ毎日20:00以降も職場に残って仕事をしています。働き方をかえ
なければならないとは分かっていますが、学級経営や授業づくりのために、残業し
ているのが実情です。授業力を高めるための研鑽はもちろん、多様な子どもがいる
中での教育をどう進めるかは、放課後に同僚と話をします。私は6人しかいないクラ
スでも支援のつかないADHDの子どものためにより良い方策を求めて頭を悩ませる
日々です。

匿名希望

16 教員 中学校 勤務実態調査では、前年度に比べ「超過勤務時間数」が減ってはいるが、依然「超
過勤務がある」ことには変わりは無い。給特法が見直されようと、根本的な「実
態」は変わらない！

匿名希望

17 教員 小学校 学校現場には、民間企業と違い、職場環境・労働者の権利・労働契約・服務規定等
に関する認識の薄さがあるため、民間企業から講師を招き勉強会を開くなど、管理
職も職員も働き方に対する意識を変える必要がある。

匿名希望

18 教員 小学校 教員数を増やす事が必須です。クラスの児童数を減らす、特別支援の為の加配を増
やす。

匿名希望

19 教員 中学校 まず、給料を上げるとか、残業手当をつけるとかの前に、人を増やしてもらいたい
と思います。現場では、週20時間以上の授業を持っている教員も数多く、中学校で
空き時間なく働いています。大至急教員定数の改定をお願いしたいと思います。
様々なことが上から降りてきますが、まず人がいません。人がいない中では何も進
みません。中学校では週15時間を上限とする定数改善をお願いいたします。

匿名希望

20 教員 小学校 勤務時間の上限規制がありますが、正確な過重労働報告がなかなかできていない実
態があります。つぎつぎとおりてくる国の施策に現場は疲弊しています。ブラック
なイメージから教員志望者も減少が続いています。子どもたちのために向き合える

匿名希望


